

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 22 de Febrero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.265

## Madrid 18 de Febrero

A última hora empezó a circular la noticia de que el gobierno había acordado reforzar varias guarniciones del litoral de la Península y algunos puntos de Baleares y Canarias. Algunas horas después los periodistas lograban confirmar lo que en un principio llegó a considerarse como un rumor desprovisto de todo fundamento, porque, al decir de los que lo propalaron, el acuerdo del gobierno español obedecía á indicaciones de una poderosa nacion amiga.

Esto ha sido desmentido rotundamente en los centros oficiales; los primeros en negarle han sido el jefe del gobierno y el ministro de la Guerra. El general Linares ha manifestado que la movilizacion de fuerzas obedece sencillamente á necesidades sentidas en diferentes puntos estratégicos ha mucho tiempo, y que en los actuales momentos sería una imprudencia no atender.

A pesar de la insistencia con que dicen los adversarios del gobierno que han existido indicaciones de una gran potencia, no es admisible, porque España, en el conflicto del Extremo Oriente, solo puede temer las complicaciones que surjan, y que la guerra, que ahora está limitada á los mares del Japon y Amarillo, se extienda al Mediterráneo. En este caso, me aseguran ilustrados militares, nuestra neutralidad garantizaría la integridad de nuestro territorio, precisamente por la situacion geográfica que ocupamos.

—No está de más, dicen, que pongamos en mejores condiciones de defensa el litoral de la Península y los puertos de las Baleares y Canarias; pero en interés de Francia ó Inglaterra está el que ninguna nacion nos obligue á faltar á la neutralidad. Si estallan, á consecuencia de la guerra ruso-japonesa, nuevos conflictos internacionales, y al Mediterráneo se propaga el conflicto, España tiene que hacer bien poco.

Si alguna de las dos citadas potencias intentase sacarnos de nuestra situacion neutral, correrían el peligro ambas de que nos decidiéramos resueltamente en favor de una, y algo tenemos que ofrecer aun, para que sea tan apreciada nuestra amistad como temida nuestra decision en favor de uno de los países interesados en la contienda. Nuestra situacion, por tanto, agregan, es bien clara: Mientras que se nos respeta la mayor neutralidad, cuando alguien nos amenace, ofrecernos á su adversario. No haríamos mas que imitar la política que siguen todos los países del mundo.

Esto es lo que dicen militares que estudian y prestan grande atencion á los problemas internacionales.

Los hombres políticos, en general, no creen que la guerra entre Rusia y Japon ni sus consecuencias puedan repercutir en España. ¡Quiera Dios que

los hombres civiles acierten, y que no se echen en olvido las opiniones de los militares!

En el Senado se hallan reunidos los ex-ministros de Hacienda que forman parte del nuevo partido liberal democrático, para cambiar impresiones sobre los proyectos económicos del gobierno, principalmente respecto al del saneamiento de la moneda, en el cual las opiniones de los reunidos andan un poco distanciadas.

En el Congreso, la comision general de presupuestos se ha reunido también para seguir examinando el citado proyecto.—C. de C.

(«Diario de Barcelona»).

## MOMENTOS CRITICOS

Barcelona 19.

Ayer hubo una verdadera alarma en bolsa, y en los centros más concurridos de esta capital circulaban los más extraños rumores.

La noticia publica por algunos periódicos de que el Gobierno español había recibido de Inglaterra una nota preguntando si se encontraba con fuerzas suficientes para mantener la neutralidad armada en los puntos estratégicos como el Noroeste de la Península, Canarias, Baleares y las posesiones del Estrecho, y ofreciéndose, en caso contrario á ayudarnos para mantener la neutralidad, ha debido causar honda impresion.

Sin duda se ha querido atenuar el efecto de esta noticia, añadiendo á renglon seguido, que el ofrecimiento de Inglaterra, no significaba intentos de ocupacion, ni siquiera con carácter interino.

Las declaraciones del general Linares y las recientes noticias referentes al movimiento de tropas con destino á las Baleares, á las rías bajas de Galicia y el refuerzo de las baterías de Gibraltar, lejos de atenuar el efecto de la alarma, avivan la curiosidad y hacen crecer la expectacion.

Recuerden nuestros lectores que el Gobierno español ha declarado la más absoluta neutralidad á propósito de la guerra ruso-japonesa y que esta declaracion publicada en la «Gaceta de Madrid», obliga á todos los españoles á reconocerla y respetarla, y no sospechamos como, ni por donde, ha de quebrantarse esta neutralidad en España, pues demasiados quebraderos de cabeza tenemos los pobres españoles para meternos en camisas de once varas.

Habrà causado extrañeza á muchos la pregunta del Gobierno inglés dirigida al Gobierno español, pero al hacer la pregunta el Gobierno inglés, ha debido tener en cuenta nuestra propia debilidad y falta de medios para mantener la neutralidad armada y hasta de sospechar que la violacion de esta neutralidad no ha de partir de España ni de los españoles.

Acerca este último punto no es fácil

que Inglaterra abrigue ningún temor, está convencida de que no hemos de tomar los españoles ninguna iniciativa belicosa, pero de lo que no está segura y convencida es de si España cuenta con fuerzas suficientes para mantener la neutralidad armada en los puntos estratégicos como el Noroeste de la Península, Canarias, Baleares y las Posesiones del Estrecho.

El enigma está en averiguar cual es el factor que puede violar esta neutralidad armada y que suscita las dudas de Inglaterra y cuando estos temores abriga el Gobierno británico es que hay planteado un problema que tarde ó temprano ha de resolverse en punto no lejano de las costas de España.

Sea lo que fuere ante nuestra impotencia y debilidad naval solo cabe esperar la contestacion que dé nuestro Gobierno, de evitar todo alarde de intempestivo patriotismo, toda manifestacion extemporánea y encerrarse en los más estrechos límites de la prudencia.

## CRUCERO ESPAÑOL AVERIADO

En el ministerio de Marina se han recibido noticias dando cuenta de un accidente sufrido en el puerto de Saint Thomas por el crucero español «Río de la plata».

Nuestro barco se encontraba allí, de regreso de San Luis, donde estuvo representando á España en las fiestas de la Exposicion, y al intentar entrar en mismo puerto un buque mercante abordó al crucero, causándole algunas averías.

Estas serán reparadas por cuenta del barco causante del accidente.

## CIUDADELA 20 FEBRERO

Sobre la una de ayer tarde se presentaron á las Casas Consistoriales un regular número de obreros manifestando al Sr. Alcalde que, en vista de las dificultades que ofrece el alojamiento de los soldados en las casas particulares, máxime en la estacion en que nos encontramos, y ante la imposibilidad de ser atendidos cual se merecen, se temaban la libertad de suplicarle viera de solucionar el asunto para bien de unos y otros. Despues de haberles expresado nuestra digna autoridad que había convocado al Ayuntamiento para tratar de allanar los obstáculos que se presentan sobre el particular se retiraron los solicitantes, en actitud pacífica, agradecidos sumamente á los buenos deseos del Sr. Alcalde, quien, nos consta, desde que se supo aquí la probable venida de las tropas á esta ciudad no ha perdonado medio para recibir y alojar dignamente á nuestros hermanos, los defensores de la Patria.

A fin de dar solucion á las dificultades que puedan originarse se ha reunido hoy el Ayuntamiento, en sesion extraordinaria, acordando por unanimidad nombrar una comision de su seno, com-

puesta de los Sres. Saura, Roca y Sintes, para conseguir locales que reúnan las condiciones de capacidad é higiene necesarios para el alojamiento de los soldados, que vienen destinados á guarnecer esta ciudad.

(«El Vigía Católico.»)

## SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 22.—8 m.

Barómetro, 759'1; viento NO. galeno; mar rizada; cielo y horizontes cubiertos y nubosos.

## EL TIEMPO

Sfeljoon, publica unos pronósticos sobre el tiempo que reinará durante esta segunda quincena de febrero, de los cuales tomamos lo siguiente:

El sábado 20, el centro de la borrasca oceánica estará por Inglaterra y mar del Norte y los secundarios referidos, que en la noche anterior habrán pasado por la península, se hallarán en el Mediterráneo.

Continuará el mal tiempo de lluvias y vientos, aunque no con la intensidad general del día anterior.

El domingo 21, seguirán actuando en el mar del Norte y en el Mediterráneo la borrasca y secundarios de que nos venimos ocupando, y una nueva borrasca del Atlántico, mas intensa que las anteriores, con otro secundario, se acercarán á Irlanda y las costas de Galicia, respectivamente.

Lluvias abundantes y bastante generales, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El lunes 22, pasará por el archipiélago inglés la nueva borrasca del Atlántico, y el secundario correspondiente estará en la bahía de Vizcaya.

Continuarán las lluvias en la península, especialmente desde el Cantábrico hasta el centro, con vientos de entre SO. y NO.

Los centros de perturbacion atmosférica se hallarán, el martes 23, en el mar del Norte y en el golfo de Leon, y se producirán algunas lluvias desde las regiones N. y NE. hasta las centrales, con vientos de entre O. y N.

Del 24 al 25 persistiran en el Mediterráneo las bajas presiones, y ocasionarán algunas lluvias en la mitad oriental de la península, particularmente el 25.

El sábado 27, se presentarán en el Cantábrico y en el SO. y S. de la península, que pasarán el 28 al Mediterráneo, en ambos días, lluvias en nuestras regiones, principalmente en las mas próximas á los núcleos de perturbacion.

El lunes 29 quedarán en Africa y Sicilia centros de baja presion que solo ocasionarán algunas lluvias en Andalucía y Levante.

La griseta casquivana,  
La mujer seria y galana,  
La belleza de ocasion  
Usa siempre muy ufana  
EL RHUM QUINQUINA SANSON.

¡Viva España!

es el primer grito que asoma á nuestros lábios y se dibuja en todos los semblantes en estos días, en que el tema obligado de todas las conversaciones es la próxima llegada de las fuerzas con que el actual Gobierno, previsor y patriota, aumenta la guarnición de esta isla, joya preciada y punto estratégico del Mediterráneo.

Digno de elogio es el ministro de la Guerra, general Linares, á quien se deben, en primer término la concepción, iniciativa y realización del plan de defensa del importante archipiélago Baleárico, medida previsor y prudencial que obedece á un alto criterio y vasto conocimiento de las circunstancias que se elaboran en el pavoroso y cercano porvenir de Europa, en que el mar Internum ha de ser palenque de inauditos sucesos, como no es difícil conjeturar, el fijarse en las complicaciones que brotan del intrincado problema político que hoy se trata de resolver por la espantable ley del mar fuerte: *Quia vocor leo*.

Mañana de ocho á nueve debe llegar á esta plaza en el vapor «Isla de Menorca» la primera expedición de las tropas que se esperan, con una batería montada y el batallón cazadores de Barbastro.

Al desembarcar en nuestra tierra esos hijos de España, verán en nuestros semblantes y en el aspecto general de la población, una garantía manifiesta del amor patrio que en estos habitantes reside, y la ciudad verá en nuestros huéspedes, otros tantos miembros de una misma familia, la gran nación española, que unidos en patriótico abrazo viven y respiran bajo los pliegues del glorioso estandarte de Castilla y Leon.

EL BIEN PÚBLICO, á fuer de español, se complace en anticipar un fraternal saludo á las tropas expedicionarias que llegarán estos próximos días, clamando ¡Viva el Ejército!

A las cuatro de ayer tarde fondeó, procedente de Barcelona y escalas, el vapor-correo «Menorquin», cuyo buque, concluida la descarga, á las doce de esta mañana ha zarpado con la correspondencia para Ciudadela, Alcudia y Barcelona.

El «Isla de Menorca» que llegará de Barcelona á las primeras horas de mañana, zarpará directo para el espresado puerto al anochecer.

El General de Brigada, 2.º Jefe del Gobierno Militar de esta isla y plaza, Excmo. Sr. D. Roman Morales, fijará su residencia en el distrito de Mercadal, alojándose en las casas señoriales del predio *Biniaumaya* que galantemente ha cedido su propietario D. Ricardo Mir.

La batería del Regimiento de Artillería undécimo montado que debe llegar mañana á esta ciudad, se compone de 1 capitán y 8 primeros tenientes; 1

obrero herrador y otro ajustador; 3 sargentos, 8 cabos, 2 trompetas, 2 artilleros primeros batidores, 1 bastero y 104 artilleros segundos.

Ganado.—4 caballos para oficial, 18 idem para tropa y 54 caballos ó mulas.

Material.—4 piezas de tiro rápido, 4 carros de municiones, 1 idem de sección y 1 idem catalán.

Para que sirven las Diputaciones Provinciales

Según leemos en el «Boletín Oficial» de Baleares, el Sr. Gobernador de la Provincia ha autorizado al Presidente de la Diputación Provincial para que pueda hacer pago, entre otras, de las siguientes cuentas, aunque no se hallan comprendidas entre «los gastos de pago inmediato é inexcusable.»

¡Fíjense bien nuestros lectores!

	Ptas.
Per gas consumido en las iluminaciones verificadas durante las Ferias y Fiestas celebradas en Palma en Agosto de 1903. . . . .	616'62
Arregio de los aparatos de dichas iluminaciones é importe de bujías. . . . .	575'50
Alquiler de plantas colocadas en el vestibulo del Palacio de la Diputación durante las expresadas Ferias . . . . .	29'70
Por un objeto de arte para un premio en un certámen literario celebrado en los expresados días . . . . .	320'00
Por una bandera para el edificio de la Lonja . . . . .	81'25
Subvención á la Asociación de Obreras de San José. . . . .	1.000'00
Otra á las Hermanitas de los pobres . . . . .	500'00
Otra á las siervas de Jesús. . . . .	250'00

Parécenos que antes de autorizar el Sr. Gobernador el pago de las anteriores partidas, debiera haber considerado que el dinero con que contribuyen los pueblos al Presupuesto provincial no es para que se invierta en cosas que solo interesan á una localidad, aunque sea esta la misma capital de la Provincia, sino en lo que es de interés común á todos los pueblos que forman esta última.

Las Ferias y Fiestas que se celebraron en Palma en Agosto de 1903 fueron ferias y fiestas exclusivamente locales, y, por lo tanto, no vemos el por qué se habla de gastar en ellas la Diputación Provincial mil quinientas y pico de pesetas. Iguales ó parecidas fiestas celebran todos los años los demás pueblos de la provincia—cada uno, naturalmente, en relacion con sus medios—y no creemos que á ninguno se le haya ocurrido nunca pedir una subvención al Cuerpo Provincial para las mismas; y si tal cosa á alguno se le hubiese ocurrido, estamos seguros que se le hubiera contestado con una rotunda negativa.

Asociación de Obreras de San José y otras asociaciones de índole análoga existen en Mahon y en Ciudadela, y suponemos que deben existir también en muchos otros pueblos de la provincia; y, sin embargo, la Diputación Provincial no las subvenciona, como subvenciona á las de Palma.

Publícanse en la capital de la Provincia periódicos muy serios y muy formales que claman, con muchísima razón, contra el centralismo de Madrid y hacen punto de honor de la defensa de la verdad y la justicia. A esos pe-

riódicos apelamos para que, poniéndose á nuestro lado, hagan comprender á la Diputación Provincial que el dinero con que contribuyen los Ayuntamientos al sostenimiento de su presupuesto, á la provincia toda corresponde y debe, por lo tanto, invertirse única y exclusivamente en provecho de toda la provincia y no de una localidad determinada. Para lo que atañe á los intereses locales, están los Ayuntamientos. Si, por ejemplo, se consideraba á la Asociación de Obreras de San José de Palma merecedora de una subvención, para que pudiese mejor cumplir su fin benéfico, al Ayuntamiento, y no á la Diputación, tocaba concederla.

Nosotros hemos creído siempre, y lo hemos dicho repetidas veces, que las Diputaciones Provinciales son una rueda en la máquina del Estado que solo sirve para sacar dinero á los pueblos, dinero que se invierte, puede decirse, única y exclusivamente, en beneficio de las capitales.

Y que nuestra creencia no es errónea lo prueban, no solo las cuentas que hemos citado, sino las siguientes, que hallamos en el mismo «Boletín Oficial», y cuyo pago ha autorizado también el señor Gobernador de la Provincia:

	Ptas.
Trajes nuevos para los porteros de las Oficinas provinciales. . . . .	380'00
Gratificación á la viuda del Mayordome de la Casa de Misericordia en concepto de pagas de toca. . . . .	600'00
Cera consumida en el panteon de las víctimas de la catástrofe del Rebellín. . . . .	18'35
Gratificación al Conserje del Museo de la Lonja. . . . .	50'00
Otra á los empleados provinciales por los trabajos extraordinarios prestados en la rectificación del Censo electoral. . . . .	2.800'00
Otra gratificación para contribuir á la suscripción abierta con objeto de erigir un monumento al poeta Jacinto Verdaguer. . . . .	100'00
Para gastos de mobiliario del Gobierno civil. . . . .	1.500'00

Menorca contribuye al Presupuesto Provincial con la cantidad de diez y seis mil y pico de duros al año, de la cual corresponden mas de ocho mil duros á Mahon. Figúrense nuestros lectores cuantas mejoras de importancia podrían hacerse todos los años en los pueblos con sumas de tanta importancia.

Se están desocupando los almacenes situados en la acera derecha y primera mitad de la Cuesta Vieja, y los que hay en el llano llamado de San Pedro y Rampa de la Abundancia, designados para alojamiento del ganado y fuerzas montadas que deben llegar estos días.

Carga embarcada en el vapor «Menorquin»:

Para Barcelona.—97 fardos tegidos; 10 cajas calzado; 4 cajas queso; 1 paquete monederos de plata; varios cascos vacíos.

Para Alcudia.—39 cerdos.

Ayer primer domingo de Cuaresma se vieron muy concurridas las iglesias de esta ciudad, por mañana y tarde, especialmente la parroquia matriz de Sta. María, en que continúa adhiriendo con su autorizada palabra el

distinguido orador P. Rafael de Gra. cia.

Por telegrama que ha recibido hoy de Barcelona y Madrid, la empresa de vapores «La Marítima» le comunica que el Capitán General de Cataluña encargado del transporte de las tropas destinadas á Baleares, ha ordenado que el viaje que debía efectuar mañana uno de nuestros vapores, á Palma, se sustituya con uno á Barcelona, y que el de Barcelona á Mahon que debe realizar el vapor «Menorquin», también mañana con escalas, se efectúe directo.

El Ministro de la Gobernación, ha sancionado esta orden, de modo que en la presente semana no habrá expedición de Mahon para Palma, ni escalas á Alcudia y Ciudadela de Barcelona.

Para conocimiento del comercio en particular y del público en general hacemos las preinsertas observaciones.

Vértigos y anemia

La anemia es una de esas enfermedades que al principio son insignificantes, pero que con su marcha progresiva se hacen serias y predisponen el sistema á contraer más grave enfermedad aún. Para contrarrestar la marcha progresiva de la anemia, no hay en el mundo remedio alguno que con más prontitud y eficacia ataque el mal en su raíz, que lo hace la Emulsión Scott. La siguiente carta, entre mil, confirma este hecho.

La Coruña 24 de Enero de 1903.

Muy Sres. míos: A causa de su estado anémico, mi esposa Luisa del Carmen Martínez se hallaba con una prostración y debilidad general que sus malas digestiones no hacían más que agravar. Excuso decirles que tomé toda clase de remedios sin hallar alivio alguno. Desde que empecé á tratarse con la Emulsión Scott, la mejoría empezó y siguió sin interrupción hasta su completo restablecimiento. Hoy está fuerte y robusta, sus digestiones se hacen bien y no hay ni siquiera átomo de anemia en ella.



DOÑA LUISA DEL CARMEN.

De Vdes. atento y S. S. q. b. s. m., DOMINGO LÓPEZ, San Andrés, 126, pral.

Antes para combatir la anemia se usaba exclusivamente el hierro, pero hoy el tratamiento moderno se dirige más bien á atacar el mal en su raíz y á expeler la causa que lo sostiene.

Lo primero en ese tratamiento es regularizar las funciones digestivas y aumentar el apetito, cosa que fácilmente se obtiene con el uso de la Emulsión Scott, que es un alimento pre-digerido, y por consiguiente fácilmente soportado por el más débil estómago; es agradable de tomar y sorprende ver como el desgano y el disgusto que el paciente sentía por las comidas, se convierten en seguida en saludable apetito.

La Emulsión Scott es la combinación del mejor aceite medicinal de hígado de bacalao con los reconstituyentes hipofosfitos de cal y de sosa.

Toda persona á quien el médico ordena tomar el aceite de hígado de bacalao, pero que no puede vencer la repugnancia que le inspira y se ve obligada á desistir de él, debería recurrir á la Emulsión Scott, que es agr. dable de tomar y tres veces más eficaz.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Habiéndonos consultado varios suscriptores si teníamos noticia de las exenciones que señala la ley respecto á alojamientos, hemos procurado informarnos, resultando que de conformidad en la R. O. de 27 Julio 1901 tan solo están exceptuados de dicha carga los militares en activo servicio que por las especiales circunstancias no tienen residencia fija en ningún pueblo.

Han sido entregadas al Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domicilia, con destino á los fondos de dicha benéfica institución, cinco pesetas, cantidad con que se ha gratificado el hallazgo de una pulsera de oro que D. Antonio Cardona Pens encontró en la calle Nueva y entregó al referido Sr. Vice-Presidente, para que

éste, á su vez, hiciera entrega de el a á su dueño.

También el jovencito D. Juan Esbert, que fué el encargado de entregar dicha puñera, ha cedido en favor de la Beneficencia Domiciliaria cincuenta céntimos de peseta que recibí como gratificación.

Actos de esta naturaleza son acreedores al mayor elogio.

\*\*\*

D. Emilio Ballard ha hecho asimismo, por mediación de la imprenta de «El Liberal», un donativo de diez pesetas á la referida Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

Dios premie al donante.

COMPROBADO Á DIARIO

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

NOTICIAS MILITARES

El miércoles último el Ministro de la Guerra puso á la firma del Rey, entre otros, los siguientes decretos:

Disponiendo el pase á la reserva del general de division, procedente del arma de artillería, D. Isidro Aguilar Hallé.

—Nombrando al coronel de ingenieros D. Carlos Banús y Comas, comandante de la plaza de Mahon.

—Concediendo el mando del regimiento de artillería de sitio al coronel D. Gabriel Vidal y Rubí.

—Destinando al coronel D. José Contrina Gelabert á la zona de Barcelona, núm. 59.

\*\*\*

Ha sido destinado al batallon de artillería de guarnicion en esta ciudad, el capitán D. Miguel Sancho Brased que sirve en el segundo regimiento de montaña.

El vapor «Leon de Oro» ha sido adquirido por varios comerciantes de San Feliu de Guixols para dedicarlo al comercio de cabotaje entre aquella ciudad, Barcelona y algunos otros puntos de la costa.

La «Gaceta» publica una Real orden determinando que las oposiciones á escuelas dotadas con 825 pesetas, pertenecientes á esta provincia, se verifiquen en Palma de Mallorca, segregando las vacantes de las anunciadas por el Rectorado de Barcelona.

Se ha concedido el *regium exequatur* á D. Pedro B. Valls para que pueda desempeñar el cargo de Cónsul de Holanda en Palma.

El viernes último fondeó en la rada de Vigo el acorazado «Pelayo».

En Barcelona se susurra que en breve va á llegar á aquel puerto la escuadra inglesa que se halla en Vigo, de paso para Oriente.

Los reumáticos se alivian inmediatamente, por crónicos que sean sus padecimientos, curándose la mayor parte de las veces con la «Pocion y Linimento de Grau Iaglada», de Barcelona.

Venta en Mahon: principales farmacias.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

EL ABUELO

De la extraordinariamente aplaudida

obra de Galdós, publica interesantes fotografías «Bianco y Negro» en su número de mañana, dedicado en gran parte á una informacion gráfica de la guerra ruso-japonesa. Las magnificas planas artísticas aparecen firmadas por Sala, Pla, Carlos Vazquez, Arija, Mariano Foix, Couliaut Valera, Estevan, Sanchez Solá, Xaudaró, Regidor y otros.

**DON LEOPOLDO HACAR Y MENDIVIL**, Capitan de Fragata de la Armada, Comandante de Marina de Menorca, Capitan del puerto de Mahon, etc. etc. De órden del excelentísimo señor Capitan General del Departamento.

Hago saber: Que comunicada oficialmente al Excmo. Sr. Ministro de Estado que el Embajador de Rusia en la Corte de órden de su Gobierno, noticia haberse roto las hostilidades entre los Imperios Ruso y del Japon, se noticia para general conocimiento de los capitanes de los buques y demás partes interesadas en las guerras marítimas á fin de que cumplan las prescripciones y deberes que el derecho internacional impone referentes á tan sensible contingencia.—Mahon 22 Febrero 1904.—Leopoldo Harcar.

Pasajeros llegados ayer tarde en el vapor-correo «Menorquina»:

De Barcelona.—Carlos Cedais; un Sr. Capitan; Ricardo Mir y dos hermanos; Pedro Quevedo; Amparo Manera; José Andrés, y un individuo de tropa.—Total, 9.

De Aleudía.—María Comas; Andrés Payarés; dos individuos de tropa, y Manuel Calatá.—Total, 5.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mio: Le agradeceré dé cabida en las columnas de su periódico á las siguientes líneas:

Al Sr. D. Osado:

Muy señor mio y de mi mayor consideracion y aprecio: Al contestar á su escrito fecha 15 del corriente, no puedo menos que darle las gracias mas expresivas por los saludables consejos que me da y reconocer mi inferioridad respecto á V. en todos los asuntos y sobre todo en lo que se refiere al arte de la poesia; y, se lo digo á V. con toda sinceridad; es lástima que talento tan grande permanezca inactivo y no se de á conocer por sus concepciones maravillosas; yo, en su lugar, no estaria ya en Mahon á estas horas y creo que dentro de muy poco tiempo, Campearior seria á mi lado una cafetera rusa: por lo menos, se lo ruego en nombre de algunos malos aficionados á la poesia: ponga V. academia.

Pero, por otra parte, mi querido maestro, siento tenerle que decir que su produccion poética no es tan buena como esperaba. No es extraño; los mejores poetas hacen á veces composiciones medianas: pero, la verdad, yo esperaba algo mejor de un maestro y un crítico tan excelente como V.

Le agradezco en el alma la opinion que, sin pedirle, ha dado V. referente á mis no versos, con la cual se ha confirmado el concepto que de ellos tenía ya formado antes de que se publicaran: ya sabía que eran malos, muy malos: nunca tuve aspiraciones de escritor y mucho menos de poeta; me considero muy por debajo del último aprendiz de poética; pero le advierto á V. que sus versos no son tampoco muy buenos que digamos; con la diferencia de que yo soy una nulidad (me llamo H que ni suena ni tiene ningún valor) y V. es en cambio un Osado con O grande.

Procuraré seguir sus consejos, por mas que siento tenerle que decir que no padezco de nervios y que la tula no me gusta; sin embargo, para complacerle, le prometo tomar alguna que otra taza.

Por mi parte Sr. Osado, yo, H, (que no sueño, ni digo nada), me atrevo á aconsejarle que no recele V. de una cosa tan insignificante como es una letra muda y que no tema V. por los ojos de su amada, que ni soy ninguna D. Juan Tenorio, ni me dedico á robar ojos: puede V. creerlo tal como se lo digo.

De manera que goze V. con toda

tranquilidad de esos ojos á que V. se refiere, siga inspirandolos con las Musas que evoca V. en sus bellísimos versos.

Y, créame maestro, ponga V. academia.

Su más humilde servidor.—H.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—La Cátedra de S. Pedro en Antioquia.

Santo de mañana.—Stos Pedro, Damián, Florencio, Margarita de Cortona y Marta.

Cultos.—Esta noche y todos los días de esta semana habra sermón cuaresmal en Sta. María que dirá el Padre Rafael de Gracia, Capuchino. También lo habra esta noche en la ayuía-p. rroquia de la Concepcion y en S. Cayetano (Llumesanas).

El martes piadoso ejercicio de la Buena Muerte por la noche en las iglesias de San José y Asilo de Huérfanas.

El miércoles en S. Francisco los pasos del Viacrucis y el ejercicio de la Soledad de María Santísima; Buena-Muerte en el Asilo Calabria, y Septenario de San José en el Carmen.

El viernes Septenario Doloroso en Santa María y S. Francisco; en el Carmen Sagrada Corona á Ntra. Sra. de los Dolores; Buena Muerte en la Concepcion, Sagrado Corazon y Asilo de Huérfanas.

El sábado en el Carmen Buena Muerte y visita á la Virgen; Rosario, sermón y coplas en la e mita de Ntra. Sra. de Gracia.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Cotizacion oficial

Madrid 20.—41

4 por ciento interior.	73 10
Idem Exterior.	00 00
Amortizable 4 por 100.	00 00
Idem 5 por ciento.	91 85
Carpeta provisional amor.	00 00
Acciones Banco España.	460 00
Comp. Arrend. Tabacos.	407 00
Paris á la vista.	39 75 á 39 40
Londres á la vista.	35 25 á 00 00

Ayuntamiento de Mahon

Repartimiento del cupo de la sal correspondiente al año 1903

Formado el padron de habitantes del casco y radio de esta ciudad á quienes corresponde contribuir al impuesto de la sal, perteneciente al período que media desde 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre de 1904, queda expuesto al público en los bajos de estas Casas Consistoriales hasta el día 20 de Marzo próximo para que puedan hacerse las reclamaciones de agravio y demás á que haya lugar.

Estas podrán formularse verbalmente sin perjuicio de presentar los justificantes que correspondan.—Mahon 22 Febrero de 1904.—El Alcalde-Presidente, Juan Victory.

SECCION AMENA

CONTESTACION

AL EMINENTE CHARADISTA ANTONIO GIL

Si son letras su primera,  
Y la dos letra también,  
Y la tercera lo mismo,  
Y la cuarta también lo es;  
Sin duda; querido amigo  
El todo bien debe ser  
Un ¡¡ grande almacén de letras!!!  
Con que... V. lo pase bien...

VICENTE TORRES NIN.

Post-data.—Solucion: ES-CA-BE-CHE.

Solucion al geroglífico del número anterior:

INFANTERÍA

\*\*\*

Solucion á la charada del mismo número:

ES-CA-BE-CHE

El Bien Público  
POR TELEGRAFO

Madrid 21.

El Sr. Maura ha cumplimentado á los príncipes de Baviera. Hoy salen de esta villa algunos regimientos destinados á varios puntos.

Madrid 21

Mañana se dará una comida en el ministerio de Estado en obsequio á los diplomáticos.

Un telegrama oficial de Barcelona desmiente el rumor de que jóvenes carlistas estaban haciendo ejercicios militares en el campo de Badalona.

Lo cierto es que varios grupos de muchachos estaban jugando con cañas, parodiando un ataque de caballería.

Madrid 22.

Una division rusa se dirige á establecerse en las márgenes del rio Jalú.

Tambien numerosas fuerzas japonesas se dirigen al norte de Corea, donde se espera se dará el primer combate.

Port-Arthur está aprovisionado para 18 meses.

Madrid 22.

San Petersburgo.—Sigue el movimiento de avance de las tropas rusas hacia Mukden para defender el ferrocarril de la Mandchuria.

Madrid 22.

Han empezado operaciones serias un cuerpo de 125.000 hombres rusos que ocupan la Mandchuria y Vladivostok.

Barcelona 21.

Están preparados para embarcar con destino á Menorca una batería montada, del undécimo regimiento de montaña y los batallones cazadores de Barbastro, Las Navas y Madrid, mandados por el coronel señor Lastra.

Barcelona 21.

Acaba de llegar la batería montada con destino á Mahon.

A las doce de esta noche se espera llegará el batallon cazadores de las Navas con igual destino.

Ambos cuerpos embarcarán al anochecer de mañana.

Barcelona 22.

A las doce llegará el batallon Cazadores de Madrid.

A las nueve de esta noche es esperado el batallon Cazadores de Barbastro que embarcará en el «Menorquina».

Barcelona 22.

Esta madrugada la criada de una familia ha tratado de asesinar con una hacha á su señora y á dos hijas de ésta, causándolas graves heridas.

Barcelona 22.

Tres compañías del 2.º regimiento de Ingenieros y el batallon de telegrafos que deben llegar mañana, embarcarán en el «Isla de Menorca», como tambien una seccion de Administracion Militar.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 21.—10.

«Isla de Menorca» fondeado á las siete sin novedad: saldremos lunes seis tarde.—Ginart.

La Marítima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

En la descarga del vapor «Menorquina» en Barcelona, del día 10 Septiembre de 1903, se encontró una caja calzado sin documentar, cuyo dueño no ha parecido hasta ahora, apesar de las diligencias practicadas al efecto.

La mencionada caja lleva marca J. G. C., sin numerar, y está depositada en Barcelona en los almacenes de los Sres Amengual y C.ª, á disposicion de quien acredite ser su dueño, al que se entregará mediante el pago del flete y gastos correspondientes.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

